

Apertura de una nueva realidad efímera en el conocimiento mediante el observar.

Abstract

A partir de la interrogante de si es cada vez que observamos se abre un nuevo mundo en cuanto al conocimiento, se comienza a desarrollar la interrogante de qué es lo que sucede al momento de caer en cuenta, acceder a la observación, o como se le denomine a esa instancia, y como este nuevo conocimiento afecta y, o modifica el conocimiento previo. Se llega que este momento es una suerte de lapsus el cual es un momento que consta de repensar y adquirir la nueva información, teniendo así que derrocar algunos pensamientos o conocimientos previos, y ser reemplazados y nuevamente relacionados con el resto, este lapsus es algo momentáneo, que está en constante resurgimiento dado a la idea de que cada vez que se observa se vuelve a repetir esta suerte de proceso, por ende sería que es una suerte de nueva realidad efímera, que vuelve a abrirse y nacer cada vez que se observa. osea la nueva realidad sería producto de el lapsus que sucede a la hora de caer en cuenta.

Citas

Esta suerte de mirada penetrante y casi misteriosa que es la Observación, es la que nos permite acceder cada vez, en cada caso – ya lo señalamos – a una nueva realidad. Por la Observación lo aparentemente conocido, lo ordinario, lo trivial, lo cotidiano, sale de lo neutro y homogéneo y COBRA SENTIDO, vale decir cobra UN sentido. Y comparece así como algo nuevo, inédito, que nos sorprende.(Cruz, F, 1993).

“Observar” sería entonces esa actividad del espíritu (y del cuerpo) que nos permite acceder, una y otra vez, a una nueva, inédita, visión de la realidad.(Cruz, F, 1993).

sólo podemos dar propiamente el fundamento o razón, sobre la base de la libertad. ¿O no será al revés? Que, justamente somos libres porque podemos dar el fundamento a lo que sea y, digamos además, de modo variado, y hasta por capricho, antojo, porfía. Si fuera así, el estadio existencial constituiría a la vez una definición de la libertad del ser humano de hacer esto o lo otro. (Holzapfel C, 2017).

La Observación es una actividad que podría o debiera seguirse ejercitando toda la vida, no sólo durante el tiempo universitario.(Reyes J, 2017).

Lo que en la Escuela se llama la Observación no es sólo una actividad disciplinar, sino que es también, y sobretodo, un proceso de transformación personal interno que no puede abordarse como metodología. Se podría considerar que la formación de arquitectos y diseñadores en esta Escuela pretende no sólo la instrucción profesional, sino una transformación individual íntima.(Reyes J, 2017).

En verdad, la observación permite la abertura de un campo existencial; antes que nada, exige nuestra propia transformación. Primero hay que cambiar de vida y luego podremos hacer obras que transformen nuestro entorno o la realidad.(Reyes J, 2017).

La proposición de Fabio Cruz es una abertura hacia una nueva visión de la realidad. Esto es la abertura hacia un nuevo campo existencial que no se agota, porque deriva de la creatividad humana. Es decir, es un campo existencial que podrá mantenerse y sostenerse, mediante los trabajos, los estudios y la vida de cada cual, sin fin.(Reyes J, 2017).

“un ir más allá de los sentidos mismos para construir una reflexión” (Ibid, p. 23).

## Referencias

Heidegger, Martin - La Cosa

Holzapfel, Cristóbal - La Concepción Heideggeriana del Logos de Heraclito

Cruz, Fabio. Sobre la Observación.

Cruz, Alberto. Proyecto para una Capilla en el Fundo Los Pajaritos

Cruz, Alberto. Improvisación del Señor Alberto Cruz

Reyes, Jaime. La Observación es una actividad del espíritu (y del cuerpo)

Isidora Solís Q.

17 de Octubre de 2022.

